

## ÁREA METROPOLITANA

# El polígono de San Cibrao tendrá un mejor saneamiento

La Xunta se compromete a licitar la creación de un tanque de tormentas e invertir 300.000 euros

REDACCIÓN. OURENSE  
local@laregion.net

La Consellería de Medio Ambiente se compromete a licitar este mismo año las obras para la construcción de un tanque de tormentas en el polígono empresarial de San Cibrao das Viñas, en el que el Gobierno gallego invertirá cerca de 300.000 euros al ser esta infraestructura una demanda histórica de los empresarios. Este es el resultado de la reunión mantenida ayer entre la conselleira, Ángeles Vázquez, el presidente de la asociación de empresarios del polígono, José Antonio Rodríguez, y el alcalde de San Cibrao, Pedro Fernández.

Vázquez explicó que, de forma paralela a la licitación prometida, ya se está trabajando en la redacción del proyecto, y trasladó que el objetivo del Gobierno gallego es “habilitar solo empresarial e industrial para que os empresarios aposten por Galicia”. Por su parte, los representantes del polígono agradecieron la planificación del suelo industrial que está efectuando la Xunta, a través de la segunda modificación del Plan sectorial de áreas empresariales de Galicia.

Los parques de tormentas o aliviaderos son infraestructuras de



Un instante de la reunión de ayer entre la Consellería, los empresarios y la alcaldía.

alcantarillado que retienen el agua de lluvia en caso de precipitación intensa, previniendo inundaciones. Además, tienen una motivación ecológica añadida, ya que evitan que las primeras precipitaciones, a menudo más contaminadas que las posteriores, se viertan de forma directa en los sistemas

EL GOBIERNO AUTONÓMICO DEFIENDE QUE LA DECISIÓN ES PARTE DE SU ESTRATEGIA PARA “QUE OS EMPRESARIOS APOSTEN POR GALICIA”

naturales, causándoles daños.

A todo ello se suma que el consejo de administración de Xestur haya actualizado esta misma semana la licitación del contrato para la redacción del proyecto de urbanización de la ampliación del parque tecnológico, por un importe total de alrededor de 154.000 euros. ■

## Fin de las obras de ampliación en el local social de Trellerma

REDACCIÓN. OURENSE  
local@laregion.net

El Concello de Toén informa a los vecinos sobre la finalización de las obras de renovación y ampliación del tejado del local social de Trellerma, pequeño núcleo poblacional del municipio ourensano. La sede vecinal precisaba una actuación urgente debido al efecto del paso del tiempo. Además, en la intervención se aumentó el espacio cubierto, techando el merendero anexo al local.

Por lo tanto, desde el gobierno local esperan que aumente su aprovechamiento y disfrute por parte de los vecinos, “nun pobo onde as xuntanzas eran moi frecuentes, e contamos con poder recuperalas ao pasar esta situación de pandemia”, explican. La obra significó una inversión total de 20.000 euros que fue posible gracias a una subvención proveniente de la Diputación de Ourense.

Esta arraigada sede vecinal es un referente para la provincia en el gran reto de que la fibra óptica llegue a todas las parroquias de las zonas rurales de Ourense, reduciéndose la brecha digital. Así, en febrero de 2020 este espacio estrenaba un servicio de wifi público gracias a ayudas procedentes de la Unión Europea. ■

## Los niños de Barbadás colorean la rúa do Ensino

ENRIQUE MARTÍNEZ. OURENSE  
local@laregion.net

La iniciativa itinerante “A vila do mañá”, que reivindica el derecho de los niños a poder jugar y disfrutar de su infancia en el espacio público, así como un modelo de ciudad centrado en la persona, abandonó ayer Barbadás después de una intensa semana de actividades.

Su promotora, la arquitecta ourensana Sandra González, hace balance de su paso por el municipio. Tras terminar la última actividad (en la que pintaron a todo color la rúa do Ensino para reclamar el derecho a que los niños puedan disponer de las vías públicas), los coches pasaron horas sin aparcar en esta ubicación, aunque las vallas ya se habían recogido. Esta es la imagen que le queda en la retina a la arquitecta. “Tengo mu-

cho que agradecer al Concello de Barbadás, que me permitió volver a casa después de toda una vida dando tumbos”, agradece. Y nadie más agradecido que los niños. Al terminar las actividades, pedían más juegos y le ofrecían “ir a sus casas y dormir en su sofá, hasta en la caseta del perro si hiciera falta”, bromea González. “Y creo que han aprendido algo, que la ciudad les pertenece”, celebra.

Nada termina aquí, y ahora trabajará en un proyecto arquitectónico para la rúa do Ensino, basándose en su aprendizaje tras varios días escuchando las necesidades y percepciones de los pequeños y poniéndose en su piel.

La arquitecta recuerda que los menores de edad son también sujetos de derecho, citando tanto el BOE de 28 de junio de 2010, donde se establece en su artículo 11 que



Los niños, ayer, en ‘A vila do mañá’.

“os poderes públicos deben promover o dereitos dos nenos e os adolescentes para participar activamente na construción dunha sociedade máis xusta, solidaria e democrática”, como el artículo 12 de la Convención sobre los Derechos del Niño, que reconoce su derecho a participar de forma plena



Los participantes colorean la calle.

FOTOS: MARTÍÑO PINAL

en la vida social y establece que la administración pública está obligada a establecer procedimientos que faciliten su integración en este sentido.

El objetivo de González es dejar atrás esta época en la que “a la hora de crear ciudades, se olvidaron las personas”. Y reivindica que “las

ciudades del futuro no son Nueva York o Tokio, donde no se puede cruzar a pie y escasean los espacios verdes”. ■

MÁS EN LA WEB  
Video del pintado de la rúa do Ensino en [www.laregion.es](http://www.laregion.es)

